

## **PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

### **RESUELVE**

Expresar adhesión al Día Mundial de la Ecología, que se celebra el 1 de noviembre de cada año, con el fin de concientizar y sensibilizar acerca de la necesidad de conservar el medio ambiente y fomentar la práctica de acciones ecológicas que contribuyan a la biodiversidad del planeta.

**Karina Bachev**  
**Diputada Nacional por San Luis**

**COFIRMANTES:** 1. Lidia Inés Ascarate. 2. Marcela Coli.

## **FUNDAMENTOS**

### Señora presidente

El presente proyecto de resolución con tiene como objetivo expresar adhesión al Día Mundial de la Ecología, que se celebra el 1 de noviembre de cada año, para reflexionar sobre la importancia de cuidar y proteger el entorno de la naturaleza.

En un mundo cada vez más consciente de los desafíos ambientales, este día se convierte en un llamado a la acción, un recordatorio de que todos pueden desempeñar un papel crucial en la preservación del planeta.

Esta fecha no solo busca promover la admiración por la naturaleza, sino también que la gente se comprometa a protegerla. Cada humano tiene la capacidad de marcar la diferencia, y es vital aprovechar esta oportunidad para tomar medidas concretas que promuevan un planeta más sostenible. A medida que las sociedades modernas enfrentan graves problemas ambientales como el cambio climático y la pérdida de biodiversidad, las acciones individuales adquieren un significado aún mayor.

Como un llamado a la acción global contra la contaminación por plásticos, este 2023 se busca avanzar hacia una economía circular que aborde el ciclo de vida completo de productos y materiales, reduciendo su uso o promoviendo un uso más eficiente, plantea cambios profundos en la forma en que se produce y consume. Es necesario optimizar recursos, favorecer la innovación tecnológica y potenciar nuevos modelos de negocios que permitan crear valor de manera sostenible. Una mejor gestión de los residuos, su valorización y el reciclaje ofrecen importantes beneficios en la lucha contra la contaminación, incluida la producida por los plásticos.

La ecología es una ciencia que estudia las interacciones de los organismos con su entorno físico y biológico, así como las consecuencias de esas interacciones en los procesos ecológicos, como la distribución, la abundancia, la diversidad y la evolución de las especies.

Cada gesto cuenta para crear un impacto positivo en la salud del planeta y en la calidad de vida de las generaciones futuras. A continuación estas 8 acciones concretas que pueden hacerse en la vida cotidiana, tienen un impacto en la ecología y contribuyen a un planeta más sostenible.

#### 1. Usar la regla de las tres "R"

Seguir esta regla es un primer paso fundamental para que cada persona tenga las herramientas básicas que le permitan cuidar el ecosistema. Como se explica en la sitio oficial de la Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica de los Estados Unidos (NOAA, por sus siglas en inglés), las tres "R" significan: "Reduce, reusa y recicla".

#### 2. Ahorrar energía

Utilizar bombillas LED, apagar luces y dispositivos electrónicos cuando no se necesiten y considerar la instalación de paneles solares en el hogar.

#### 3. Transportarse de manera sostenible

Optar por caminar, andar en bicicleta o utilizar el transporte público en lugar de conducir un automóvil, especialmente para trayectos cortos. Según la ONU, "el transporte produce una cuarta parte de las emisiones de gases que provocan el cambio climático, por lo que el desarrollo de sistemas de movilidad sostenibles será crucial para el alcance de la Agenda 2030 y la implementación de sus 17 objetivos".

#### 4. Cero plástico de un solo uso

Evitar productos de plástico de un solo uso como bolsas, botellas y pajitas en la medida en que sea posible es de suma importancia.

#### 5. Plantar árboles

Participar en programas de reforestación o planta árboles en tu área local para combatir la deforestación y reducir la huella de carbono. Esta es sin dudas otra forma de cuidar el medio ambiente.

#### 6. Estar informado

Según el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF): "Una de las mejores cosas que se puede hacer es mantenerse informado: cuanto más sepa, mejor. Te deja mejor equipado para tener esas conversaciones con tus amigos y familiares y las personas en las que deseas influir. Infórmese sobre los hechos, manténgase actualizado con las noticias recientes sobre el estado de nuestro mundo natural y descubra qué puede hacer".

#### 7. Consumir de manera responsable

Optar por productos amigables con el medio ambiente y que se fabriquen de forma sostenible es otra clave. Es por eso que apoyar a las compañías comprometidas con el cuidado del entorno suma desde el lugar de cada uno. Organizar los menús, adquirir lo necesario y no desperdiciar comida, es la cuestión. "Si no vas a consumir algo, dónalo en vez de tirarlo. Usa el agua con responsabilidad en casa y avisa si hay escapes. Piensa en poner aparatos que consuman menos agua", recomendaron.

#### 8. Reducción del desperdicio de alimentos

Un comunicado de la ONU sobre consumo y producción responsable explica que "cada año, se estima que un tercio de toda la comida producida (el equivalente a 1300 millones de toneladas con un valor cercano a mil millones de dólares) acaba pudriéndose en los cubos de basura de los consumidores y minoristas, o estropeándose debido a un transporte y unas prácticas de recolección deficientes. Es por eso que se torna fundamental evitar el desperdicio de alimentos, consumiendo lo justo y necesario.

El Día Mundial de la Ecología es una oportunidad para reflexionar sobre nuestro papel como habitantes del planeta, y para tomar acciones concretas que contribuyan a su conservación y restauración. A través de la Ecología se fomenta la importancia de desarrollar acciones en armonía con el medio ambiente, que favorezcan la biodiversidad del planeta: optimizar las formas de producción, consumo y energía de productos y servicios bajo criterios ecológicos; manejo de los residuos generados; conservación del agua, entre otras acciones que mejoren la calidad de vida presente y futura.

Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de Resolución.

**Fuentes:** <https://www.infobae.com/america/medio-ambiente/2023/11/01/dia-mundial-de-la-ecologia-8-pequenas-acciones-que-pueden-generar-grandes-cambios-en-el-planeta/>

<https://sisanjuan.gob.ar/ambiente-y-desarrollo-sustentable/2023-11-01/52415-dia-mundial-de-la-ecologia-un-llamado-a-la-accion-contra-la-contaminacion>

**Karina Bachey**  
**Diputada Nacional por San Luis**

**COFIRMANTES:** 1. Lidia Inés Ascarate. 2. Marcela Coli.